Jueves 10 de Junio de 1915

El Poder Judicial y la Política

La prensa aliancista ha dado principio a una enérgica campaña en contra de los jueces que se mezclan en política.

La campaña es útil y merece aplausas; pero tiene dos defectos:

empezar demasiado tarde y no ser pareja en sus ataques.

A rafz de la convención aliancista, que dejó franca la entrada a los Ministros de Cor e en servicio activo, hicimos notar los inconvenien-

tesa de semejante acuerdo.

Desgraciadamente, y a pesar del buen ejemplo dado por el Hinistro de la Corte Suprema y Consejero de Estadp, señor Foster Recabarren, no faltaron quienes se incorporaron a esa reunión de carácter netamente político Los Ministros señores Bascuñan Cruz, Atalos y Santa Cruz, - si el recuerdo a no me engaña - se inscribieron como miembros de la convención aliancista.

Faltó entonces a la prensa de esa agrupación política, la energía con que hoy ataca a unos cuantos jueces que han manifestado su adhe-

sión a la candidatura del señor Sanfuentes.

La prensa aliancista guardo entonces, respetúoso silencio. El cu-so era sinembargo, doblemente más grave, ya que se trataba de funcionarios, llamados por su situación, a dar ejemplo a súa demás subalternos,

Tampoco los órganos aliancistas obran con equidad en la prose-

cución de su campaña.

Por ejemplo, "Las Ultimas Noticias" delartes que atacan a un Ministro de Corte de Valdivia, al juez de Villarrica y al secretario judicial de la Unión, por haber mandado telegramas de adhesión a uno de los candidatos, se guardan de decir que el secretario judicial de Valparaiso, señor Varas Herrera y el juez de San Carlos, entre otros, se han adherido o tomado parte en movimientos políticos en favor de otro candidato.

Hecha en esta forma la campana, no aparece inspirada en el bien

nacional, sino en pro del triunfo del senor Pigueroa.

No se trata, así, de evitar al país los perjuicios que produce la confusión de los diversos poderos, o de obtener la epuración del sistema de mineración do la justicia, que impera en la actualidad; de ese modo se fomenta unicamente este perjudicial procedimiento, atacando a los jueces no por que se mezclan em política, cinó porque no prestan su apoyo a determinado candidato.

Más consecuente qua esa prensa, "El Diario" que protestó de la entrada de los Ministros de Corte a la convención aliancista, protesta tambien ahora de las adhesiones de los otros jueces a la coalición. Unos y

otros son igualmente dignos de reproche.